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EsportesEsportes
Pelo Estado

“A lavagem de dinheiro público impacta na 
taxa do crescimento econômico do Estado”

Conversamos com o advogado Alexandre Salum Pinto da 
Luz para entender como o crime, que vem dando trabalho à Polí-
cia Federal no nosso Estado, funciona e quais suas consequências 
para quem o comete. Confi ra

Combater o mosquito da dengue é 
de responsabilidade de todos

Jaraguá do Sul encerrou 2024 com 
mais de 17 mil casos de dengue

Defi nida comissão técnica da 
temporada 2025

Prefeito de Corupá reúne secretariado e de-
fi ne metas para os próximos 100 dias

FEMUSC 2025: Fes-
tival Internacional de 

Música de Santa Cata-
rina celebra 20 anos
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Plumadinhos presos
Fui obrigado a radicalizar e prender 
dois desses desaforados nas gaiolas. No 
dia 02 deste mês eles me acordaram 
piando alucinadamente. Me levantei as-
sustado, e fui ver do que se tratava, pen-
sando que estivessem sendo atacados. 
Nada disso. Eles apenas queriam me 
perguntar se já podiam criticar, ou se 
ainda era cedo. Sorte deles que eu não 
estava com meu estilingue e nem com 
meus tamancos.

Uma curiosidade
Alguém sabe o desfecho da história dos 
livros? 

Outra curiosidade
Alguém sabe se aquela pavimentação 
da Jorge Lacerda é a nova tendência 
mundial daquele tipo de obra?

Mais uma curiosidade
Olhando o estrago que o mato faz no 
jardim da minha casa, depois de alguns 
poucos meses sem ser roçado/capina-
do, tesourado, podado e outros “ado”, 
me surgiu a curiosidade sobre como 
deve estar a trilha dentro da Rota. Sim, 
aquela Rota que neste ano vai assoprar 
velinha pelos seis anos fechada.

A velha história
Este é mais um exemplo real para que 
seja entendida a diferença entre ônus e 
bônus.

Outro assunto
A Ponte do Trabalhador, demorou, mas 
� cou lindona. E cumprindo o papel 
para o qual foi construída. Quem disse 
isso?

Ah! Plumadinhos
Já vieram piar a necessidade de muitas 

lombadas, alguns semáforos e agentes de 
trânsito nas proximidades do CEI Bom-
plandt. Justi� cam a preocupação com o 
aumento de veículos pesados indo utili-
zar a Ponte, para chegar ao Distrito In-
dustrial.

Eles explicam
Não se preocupem, tudo isso está pre-
visto no projeto da obra. Vão achar um 
lote pra carpir, bando de corvos.

Outro título?
Dizem por aí que está sendo pensada 
a possibilidade de pleitear o título de 
“Capital Catarinense das CGH’s”, para 
Corupá. Outro grupo de idealizadores 
briga para trocar “CGH’s” por “Usinas”. 
Um grupo de passarinhos, (sempre 
eles), acreditam ser difícil usar usina, 
pelo tamanho e � nalidade das obras.

Outro título? II
Sobre o absurdo e o ridículo da ideia, 
nem um pio. E depois querem ser leva-
dos a sério.

Preocupante
Quando diversos órgãos do governo se 
dispõem a usar seus canais para des-
mentir informações como, por exemplo, 
a de que vão monitorar os Pix para ta-
xar as operações, e informam que vão 
monitorar apenas por segurança contra 
crimes, me pego pensando num ditado 
que minha mãe usava muito, “onde há 
fumaça, há fogo.”.

Preocupante II

Quando os canais o� ciais de divulgação 
não são usados como deveriam, permi-
tindo que todos os demais se introme-
tam, podemos a� rmar que algo de erra-
do não está certo.

Susto
Lendo a informação divulgada sobre a 
reunião do prefeito e seus secretários, 
onde foram de� nidas algumas metas 
para os primeiros 100 dias de governo, 
confesso que fui acometido por diversos 
sentimentos como medo, desânimo e a 
indesejável sensação de Déjà vu. 

Susto II
Me surpreendeu um pio alto que ecoou 
pela redação “de novo???”, e que foi se-
guido pela resposta, “traveis”.

Ando curioso
Alguém sabe alguma informação sobre 
dengue em Corupá?  E sobre a “sala de 
jogos”?

Vivendo e aprendendo
Deu IBOPE o “desconforto gastrointes-
tinal”. Algumas pessoas me pergunta-
ram onde eu havia visto isso. Vou expli-
car. Eu não vi o produto do “desconforto 
gastrointestinal”, eu li uma reportagem 
informando que um renomado artista 
teve o tal desconforto.

Murphy
Aquela frase “a coisa nunca está tão 
ruim, que não possa piorar”; deve ter 
sido escrita durante um desconforto do 
Murphy.

Quase sinto pena
Mas, como quem tem pena é passa-
rinho e, segundo outro ditado muito 
usado pela minha mãe “quem tem pena 
se despena”, quando eu tentei corrigi-la 
dizendo que era depena, quase fui des-
dentado. 

Quase sinto pena II
Mas, uma parte do que está sendo vivi-
do pelos eleitos, era conhecido ou pre-
sumível. Sabiam que seria necessária 
muita coragem pra lutar e, depois, mais 
luta, ainda, para tirar o município do 
atoleiro. Se é que me entendem.

Nunca foi segredo
Quem acompanhou algumas obras, 
transformadas em novelas de qualidade 
duvidosa, já sabia que a coisa seria di-
fícil. 

Outro exemplo
Quem esteve visitando o “novo” Horto 
Florestal Municipal, passou pelo depó-
sito de inservíveis. Máquinas, veículos, 
e até alguns servidores, estavam visíveis 
no trajeto. 

Magoou?
A prefeitura tem muitos funcionários 
que não medem esforços pra fazer acon-
tecer. Pena que no mesmo quadro tem 
muitos que são apenas servidores, (de 
que, ainda não descobrimos).

Série nova
Tem uma plataforma anunciando a con-
tinuação de uma série que já fez algum 
sucesso. Eu vi alguma coisa nas redes 
sociais e, na pressa, não copiei o nome 
exato; um plumadinho veio me socorrer 
informando que essa nova série deve ter 
perto de 1460 capítulos, e seu nome é 
“Eu ainda estou aqui”.

Tô esperando
Já li três vezes os nomes das composi-
ções da Mesa Diretora e das Comissões 
e, ou eu leio muito mal, ou ainda não 
divulgaram o nome de quem � cou res-
ponsável pelas investigações. Será que 
nesta Legislatura não teremos investiga-
ção como uma das atribuições dos vere-
adores?

Endereço chique
Dizem, por aí, que um certo endereço 
anda meio calmo. Parece que estão jo-
gando xadrez, aguardando o próximo 
movimento do adversário. Um passari-
nho, que acompanha o jogo, jura de asi-
nhas juntas que o morador daquele en-
dereço sabe qual o movimento que será 
feito, e não se preocupa. Acredita ter o 
jogo sob controle.

Mostrar serviço
Nem bem começou a Legislatura, e já 
tem nobre marcando presença até em 
abertura de garrafa.

Por falar nisso
Eu acho que tem muito “papagaio de pi-
rata” nas fotos o� ciais. Só acho.

Lembrete
Não esqueçam a expressão de surpresa.

Lembrete II
Eu avisei
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Espaço do Empreendimento

Com foco no setor de 
móveis, FIESC realiza SC 

Day USA
Evento híbrido será no dia 15 de janeiro, 
das 9h às 10h, na sede da entidade, em 
Florianópolis, e também com transmis-
são pelo Zoom. As inscrições são gratui-
tas

Com foco no mercado de móveis, a 
FIESC lança o SC Day USA: High Point 
Market, no dia 15 de janeiro, das 9h às 
10h, durante evento na sede da entida-
de, em Florianópolis, e também com 
transmissão pela plataforma Zoom. A 
iniciativa é realizada em parceria com a 
Câmara Americana de Comércio para o 
Brasil (AMCHAM).

As inscrições são gratuitas e as vagas li-
mitadas, o link pode ser acessado peloo 
site da FIESC: https://� esc.com.br/

Os Estados Unidos são o principal mer-
cado importador de móveis catarinen-
ses. Em abril, a FIESC vai realizar o SC 
Day USA, na cidade de High Point, lo-
calizada no estado da Carolina do Norte. 
A programação prevê a participação na 
High Point Market — uma das maiores 
feiras do calendário moveleiro mundial 
—, além de rodadas de negócios estrate-
gicamente articuladas, participação em 
seminários técnicos na Universidade de 
High Point e visitas técnicas a indústrias 
locais.

Informações adicionais pelo e-mail: 
cin@� esc.com.br

Nova Administração de 
Jaraguá do Sul começa o 

ano com agenda cheia
Prefeito Jair Franzner segue des-

pachando com equipe de trabalho 
e encaminhando as primeiras ações 
de 2025

A nova Administração Municipal de Ja-
raguá do Sul iniciou 2025 com agenda 
cheia. O prefeito Jair Franzner e o vice, 
João Pereira, seguem um cronograma 
extenso de reuniões com os novos secre-
tários. Na manhã desta terça-feira (7), 
o prefeito despachou com alguns inte-
grantes de sua equipe.

O foco principal no momento é manter 
os trabalhos essenciais mesmo no perí-
odo de férias coletivas dos servidores. 
Apesar do quadro de pessoal reduzido, 
as equipes seguem com serviços de lim-
peza urbana, operação tapa-buracos, 
além de várias obras de infraestrutura 
em andamento por toda a cidade. Na 
área da Saúde muitos serviços já foram 
retomados e outros nem pararam, como 
é o caso de 10 Unidades de Saúde e do 
Centro de Atendimento Dengue, na Vila 
Lenzi.

“Nosso ritmo é acelerado, de continui-
dade. Os serviços essenciais para a popu-
lação não pararam, � zemos as contrata-
ções necessárias para o bom andamento 
das atividades e a partir do dia 15 de ja-
neiro, na volta das férias coletivas, todos 
os atendimentos serão retomados com 
força total”, a� rmou o prefeito.

A Administração segue um protocolo 
também para as nomeações dos cargos. 
Além dos 14 secretários, já foram no-
meados os gestores responsáveis pelo 
setor � nanceiro e de pagamentos de 
cada pasta. Ao longo desta semana estão 
ocorrendo as contratações de servidores 
responsáveis pela organização de even-
tos que o Município é parceiro – como 
Festival de Música de Santa Catarina, 
que começa nos próximos dias, por 
exemplo.

A Administração também já prepara 
os editais relacionados aos tributos que 
são lançados no início do ano, como o 
IPTU, cujo o calendário de pagamento 
inicia, normalmente, em março.

Atualmente mais de 60 obras estão em 
andamento na cidade, desde reformas 
e ampliações em escolas, até pavimen-
tações e abertura de novas ruas, como 
o trecho IV da 13 de Maio, no bairro 
Czerniewicz. Entre os meses de feverei-
ro e março o calendário prevê uma série 
de entregas importantes para Jaraguá do 
Sul.

“ As Secretarias Municipais estão ativas, 
com todos os secretários nomeados e 
trabalhando, en� m, teremos um ano de 
muito trabalho e entregas”, � nalizou.

Prefeito de Corupá reú-
ne secretariado e defi ne 
metas para os próximos 

100 dias
Na terça-feira(07), o prefeito de Corupá, 
Eddy Edgard Eipper, realizou a primeira 
reunião com os secretários municipais, 
marcando o início de sua gestão. O en-
contro, realizado no gabinete municipal, 
teve como objetivo alinhar as priori-
dades de cada pasta e estabelecer uma 
meta clara para os primeiros 100 dias de 
governo: a entrega de três projetos con-
solidados por secretaria à população.

Durante a reunião, cada gestor apre-
sentou os desa� os iniciais de suas res-
pectivas áreas

Saúde
A secretária Elisneide Rachel Bianchi-
ni Schalinski destacou a necessidade de 
fortalecer ações de prevenção, especial-
mente voltadas à terceira idade, além de 
comemorar a contratação de uma mé-
dica pediatra para atendimento de 40 
horas semanais em todos os postos do 
município.

Administração e Planejamento
O advogado Daniel de Mello Maxi-
mino ressaltou a importância de criar 
uma Procuradoria Jurídica Municipal 
para tratar demandas especí� cas. Ele 
também defendeu a separação do pla-
nejamento urbano, atualmente sob a 
responsabilidade da Infraestrutura, do 
planejamento estratégico da gestão.

Infraestrutura
O secretário Carlos Dieter Werner, 
anunciou que estão em andamento es-
tudos para a pavimentação do trecho da 
Avenida Getúlio Vargas, entre o Banco 
do Brasil e a Jorge Lacerda. Ele também 
destacou os esforços iniciais para a im-
plantação de uma tubulação de esgoto 
sanitário, em conformidade com a legis-
lação que exige tratamento de esgoto em 
todos os municípios brasileiros até 2033.

Turismo, Esporte, Cultura e Lazer
A secretária Glauce Araujo apresentou o 
desa� o de � nalizar o edital de licitação 
para a concessão privada da Rota das 
Cachoeiras, um dos principais atrativos 
turísticos da cidade, considerado essen-
cial para impulsionar a geração de em-

pregos e a economia local. Ela também 
mencionou a retomada do Projeto PAE, 
que envolve crianças do município em 
atividades educativas e culturais.

Educação
A secretária Fabiane Heller manifestou 
preocupação com a infraestrutura das 
escolas, enfatizando a necessidade de in-
vestimentos em acessibilidade na Escola 
Francisco Mees e em reformas em ou-
tras unidades, que enfrentam problemas 
com a conservação de equipamentos 
como geladeiras, fogões e cozinhas.

Agricultura, Meio Ambiente e 
Defesa Civil

O secretário Lucas Trevisan disse que 
a prioridade é melhorar a qualidade do 
atendimento ao agricultor. Trevisan des-
tacou que é inadmissível que o produtor 
rural venha à Secretaria, muitas vezes de 
bicicleta, e não saia com uma resposta à 
sua demanda.
O Secretário de Administração e Finan-
ças, Éwerton Vegini a� rmou que até o 
� nal deste mês, estará com a contabili-
dade de 2024 fechada, o que permitirá 
apresentar ao chefe do executivo um ba-
lanço � nanceiro completo sobre receitas 
e despesas.

Ao � nal do encontro, o prefeito Eddy Ei-
pper reforçou a importância do trabalho 
conjunto e determinou que as reuniões 
do secretariado ocorrerão semanalmen-
te, às segundas-feiras, às 8h. “Estou mui-
to satisfeito com o comprometimento 
de todos. Nossa meta é fazer de Corupá 
uma referência. Esses 100 dias são fun-
damentais para entregarmos resultados 
concretos à nossa comunidade”, decla-
rou.

Terceiro Feirão de Em-
pregos segue com inscri-

ções para empresas
Empresas interessadas em participar 
com suas oportunidades de trabalho têm 
até 5 de fevereiro para fazer a inscrição. 
As vagas são limitadas

Seguem abertas as inscrições para em-
presas interessadas em participar da ter-
ceira edição do Feirão de Empregos de 
Jaraguá do Sul. O evento está marcado 
para o dia 15 de fevereiro (sábado), das 
8h às 15h, na Arena Jaraguá. As inscri-
ções são gratuitas, vão até o dia 5 de fe-
vereiro e devem ser feitas diretamente no 
link disponibilizado no site da Prefeitura 
de Jaraguá do Sul.
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DESTAQUES da SEMANA
Prefeitura de Corupá promove 
capacitação para modernizar 

processos de compras
A Prefeitura de Corupá realizou 

um curso de capacitação voltado para 
os novos compradores, com foco na 
emissão de ordens de compra e no 
processo de assinaturas eletrônicas. 
O treinamento foi conduzido pela admi-
nistradora Brunely Taynara Fracaro de 
Lima, diretora de Compras e Licitação, 
e marcou o início de uma nova aborda-
gem administrativa, que busca moderni-
zar e digitalizar os processos.
Até o ano passado, os processos ainda 
eram majoritariamente realizados em 
formato físico. Agora, o objetivo é im-
plementar uma transição para o formato 
digital, reduzindo o uso de papel e tor-
nando os procedimentos mais e� cientes.
Durante a capacitação, os participantes 
foram instruídos sobre o acesso ao sis-
tema de compras, a inclusão de ordens 
de compra, a realização de empenhos 
e a emissão de notas � scais, utilizando 
a plataforma IPM. Essa mudança visa 
simpli� car as rotinas administrativas e 
garantir mais agilidade e transparência 
nos processos de aquisição de bens e ser-
viços à prefeitura corupaense.

Prefeitura de Corupá promove 
limpeza e organização nos Postos 

de Saúde
A equipe de manutenção e serviços da 
Secretaria de Turismo, Esporte, Cultu-
ra e Lazer da Prefeitura de Corupá uniu 
esforços com a Secretaria de Saúde para 
realizar a limpeza e organização dos 
Postos de Saúde do município. 
A ação foi concluída nesta quarta-feira, 
8 de janeiro de 2025, garantindo que os 
espaços estejam prontos para retomar o 
atendimento à comunidade.
O trabalho conjunto das secretarias re-
� ete o compromisso da nova adminis-
tração para oferecer ambientes limpos, 
seguros e confortáveis para a população, 
reforçando a importância da colabora-
ção entre diferentes setores da Prefeitura 
para atender às necessidades da comuni-
dade de Corupá.

Santa Catarina acumulou 149 
mil novos empregos em 2024 até 

novembro 
Santa Catarina gerou 149.155 novos 
postos de trabalho formais no acumu-
lado de 2024 até novembro. O setor de 
serviços liderou a criação de vagas, com 
69,8 mil empregos, seguido da indústria, 
com 55,4 mil. O segmento do comércio 
criou 21,5 mil postos e a agropecuária 
2,5 mil novas vagas, segundo dados do 
Novo Caged, compilados pelo Observa-
tório FIESC.
Dentro da indústria, o segmento da 
construção liderou a geração de vagas, 
com 11,9 mil novas oportunidades no 

ano, seguido pelo setor têxtil, de con-
fecção, couro e calçados, com 7,9 mil 
empregos criados. O ramo de alimentos 
e bebidas veio na terceira posição, com 
5,5 mil novos postos. Já produtos quí-
micos e plásticos acumulou 5 mil vagas 
formais criadas até novembro de 2024, 
seguido pelo setor de máquinas e equi-
pamentos, com 4,5 mil empregos gera-
dos.
Santa Catarina ocupou a quarta posição 
entre os estados que mais criaram em-
pregos industriais no país, no acumula-
do de 2024 até novembro, segundo aná-
lise do Observatório FIESC. 

Santa Catarina bate recorde na 
exportação de carnes em 2024

Santa Catarina bateu recorde na expor-
tação total de carnes em 2024, conquis-
tou o melhor resultado de toda série 
histórica iniciada em 1997 e superou o 
maior desempenho anual que foi regis-
trado em 2023. Esse patamar foi alcan-
çado com embarque de 1,97 milhão de 
toneladas de carnes no ano (frangos, su-
ínos, perus, patos e marrecos, bovinos, 
entre outras) com alta de 6,6% na quan-
tidade exportada em relação ao ano 
anterior. As receitas foram de US$ 4,15 
bilhões, crescimento de 3,2% em relação 
a 2023.
Os números são divulgados pelo Mi-
nistério da Economia e sistematizados 
pelo Centro de Socioeconomia e Pla-
nejamento Agrícola (Epagri/Cepa). Em 
2024, SC foi responsável por 20,4% do 
volume de carnes exportadas pelo Bra-
sil. É o segundo principal exportador de 
carne do país, atrás apenas do Paraná.

Governador autoriza repasse de 
R$ 10 milhões para os Bombeiros 

Voluntários de Santa Catarina
O governador Jorginho Mello assinou, 
nesta quinta-feira(09), a autorização 
para o repasse de R$ 10 milhões à As-
sociação dos Bombeiros Voluntários do 
Estado de Santa Catarina (ABVESC). O 
ato ocorreu na sede da instituição em 
Joinville. O valor será utilizado em 2025 
para custeio e investimentos para aten-
der todas as sedes dos bombeiros volun-
tários do estado.
A ABVESC, que reúne 32 unidades de 
bombeiros voluntários no estado, conta 
com cerca de 5.100 pro� ssionais aten-
dendo uma população de mais de 1,7 
milhão de pessoas em 50 municípios. A 
abrangência equivale a cerca de 23% da 
população catarinense, consolidando a 
importância do trabalho desses pro� s-
sionais para a segurança e proteção de 
inúmeras comunidades.
O novo repasse representa um aumento 
signi� cativo nos investimentos realiza-
dos pelo Governo do Estado. Em 2024, 
a ABVESC recebeu R$ 8 milhões e em 
2023 o repasse foi na ordem de R$ 6,5 
milhões.
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Espaço SAÚDE

Conheça a maior rede 
pública de saúde do mun-

do
Entenda como funciona e qual o ca-
minho dos pacientes no SUS

Na maioria dos países, as pessoas só 
têm acesso a cuidados médicos, con-
sultas, medicamentos e exames se pa-
garem por tudo isso. No Brasil, desde 
1988, temos o Sistema Único de Saú-
de (SUS), que garante atendimento 
a todos os brasileiros, e até aos es-
trangeiros residentes ou de passagem 
pelo país, e é o maior sistema público 
de saúde do mundo!

O SUS é custeado com os impostos 
pagos por todos os brasileiros, mas 
o atendimento é igualitário e demo-
crático, acessível a todos. Ou seja, as 
pessoas com melhores condições � -
nanceiras ajudam a custear um siste-
ma que favorece justamente a parcela 
da população que não teria acesso a 
atendimentos de saúde.

Mas não é só isso. No SUS são desen-
volvidas milhares de pesquisas, como 
novos medicamentos, testes de vaci-
nas, e� cácia de remédios, próteses, 
implementação de cuidados assisten-
ciais humanizados, entre outros. Nas 
instituições que atendem via SUS 
também são formados diversos pro-
� ssionais, em dezenas de áreas, prin-
cipalmente médicas e assistenciais.

 Como o SUS é estruturado?
O SUS é dividido basicamente em 
dois blocos: atenção básica ou pri-
mária, que é a “porta de entrada” 
do paciente, como Unidade Básica 
de Saúde (UBS) e Posto de Saúde; e 
atenção secundária e terciária. Na 
secundária, o paciente tem contato 
com pro� ssionais mais especializa-
dos, como cardiologistas, dermatolo-
gistas e o� almologistas. Na terciária, 
há um grau maior de complexidade e 
especi� cidade, com cirurgias ambu-
latoriais especializadas, exames que 
necessitam de equipamentos mais 
modernos, tratamentos de doenças 

crônicas, como atendimentos e cirur-
gias oncológicas, transplantes, partos 
de alto risco, neurocirurgia, diálise, 
entre outros.

Fazem parte do SUS a União (Minis-
tério da Saúde), os Estados (Secre-
tarias Estaduais de Saúde) e os Mu-
nicípios (Secretarias Municipais de 
Saúde), cada um com suas responsa-
bilidades.

O caminho do paciente no SUS
A maioria dos hospitais que atendem 
pelo SUS não são “porta aberta”, ou 
seja, o paciente não pode simples-
mente ir ao hospital e ser atendido, 
justamente porque o primeiro aten-
dimento deve ser feito na atenção 
básica ou primária (UBS ou Posto de 
Saúde), onde os dados do paciente 
são inseridos no sistema de regula-
ção, que, quando necessário, veri� -
ca qual hospital tem vaga disponível 
para atender aquele paciente.

Como funciona no HU-UFSC
Para ser atendido no Hospital Uni-
versitário Professor Polydoro Ernani 
de São � iago, da Universidade Fede-
ral de Santa Catarina (HU-UFSC), o 
paciente precisa ir primeiramente até 
uma UBS ou Posto de Saúde, onde 
seu cadastro será incluído no sistema 
de regulação e ele será encaminhado 
pela Secretaria Estadual de Saúde a 
uma instituição hospitalar que tenha 
vaga e que atenda à necessidade espe-
cí� ca do paciente.

Os únicos serviços que são porta 
aberta no HU-UFSC – ou seja, o pa-
ciente chega e já é atendido (sem re-
gulação) – são: emergência adulto e 
maternidade.

Rede Ebserh
O HU-UFSC faz parte da Rede da Em-
presa Brasileira de Serviços Hospitala-
res (Rede Ebserh) desde março de 2016. 
Vinculada ao Ministério da Educação 
(MEC), a Ebserh foi criada em 2011 e, 
atualmente, administra 45 hospitais uni-
versitários federais, apoiando e impul-
sionando suas atividades por meio de 
uma gestão de excelência. Como hospi-
tais vinculados a universidades federais, 
essas unidades têm características espe-
cí� cas: atendem pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS) ao mesmo tempo 
em que apoiam a formação de pro� ssio-
nais de saúde e o desenvolvimento de 
pesquisas e inovação.

Fonte: Coordenadoria de Comuni-

cação Social - Unidade de comu-
nicação Regional 17 - HU-UFSC 
- Hospital Universitário Professor 
Polydoro Ernani de São � iago

Davi é o primeiro bebê a 
nascer em 2025, em Jara-

guá do Sul 
O primeiro bebê a nascer em Jaraguá do 
Sul, no ano de 2025, é Davi Alves da Sil-
va Pontes. O pequeno nasceu às 00h27 
do dia 1º de janeiro, medindo 47 cm e 
pesando 3,250kg.

Davi é o segundo � lho do casal � ainá 
e Luis Henrique Alves, naturais de São 
Paulo e que residem atualmente em Co-
rupá.

O nascimento foi celebrado pela família 
e, também, por toda a equipe do Hospi-
tal Jaraguá. " Nosso segundo � lho veio 
trazer ainda mais alegria às nossas vidas, 
bem no ano novo. Só agradecer a toda 
equipe do Hospital pelo atendimento 
maravilhoso", comemorou o pai Luis.

Fonte: AsCom Hospital Jaraguá – por 
Francine Sevignani

Deputado Vicente Caro-
preso segue internado

Através de sua assessoria, o depu-
tado estadual Dr. Vicente Caropre-
so, utilizou as redes sociais para se 
pronunciar após ter sido internado 
para avaliação médica

Na última terça-feira(07), o de-
putado não se sentiu bem e foi leva-
do ao Hospital São José, em Jaraguá 
do Sul, onde permanece internado.

Conforme Caropreso, ele fi ca-
rá em observação para o “monitorar 
o resultado do tratamento” e para 
“ajustar os cuidados necessários”.

Leia o comunicado
“Amigos e amigas, nos últimos 

dias passei por um susto relacionado 
à minha saúde.

Após não me sentir bem, com 
sintomas de tontura, fui internado na 
noite de terça-feira (7) no Hospital 
São José, de Jaraguá do Sul.

Quero tranquilizar a todos: es-
tou bem, em tratamento e realizando 
exames. Ficarei hospitalizado em ob-
servação para monitorar o resultado 
do tratamento e ajustar os cuidados 
necessários.

Agradeço profundamente as 
mensagens de apoio e o carinho de 
cada um de vocês. É reconfortante 
sentir essa rede de solidariedade. Se-
guiremos fi rmes, com fé e determi-
nação! 

Continuem cuidando de sua saú-
de, ela é nosso maior patrimônio.”
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br
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Ação e reação

 Olá, amados por Cristo, bom dia. Sabendo que já fi zeste o teu devocional 
hoje, quero te desafi ar com uma pergunta? Como você reage diante das difi culdades 
e problemas do dia a dia? Como você enfrenta as lutas e batalhas da tua vida? Por 
que fazer esta pergunta logo de manhã? Pelo simples fato de que hoje teremos que 
enfrentar muitas situações que nem sempre são agradáveis e que vão exigir de nós 
uma atitude, uma postura, uma decisão radical, se queremos obter vitória sobre elas.

 Existem muitas maneiras de lidarmos com as situações na nossa vida, mas 
eu quero me ater apenas a duas, pois creio que é a partir delas que todas as outras se 
derivam. A primeira (ignorar), e creio que esta aparentemente seja a mais fácil, mas 
a que trará os piores resultados para nossa vida. Infelizmente a grande maioria das 
pessoas esta propensa a ela, ou seja: simplesmente fi ngir que a situação não existe, 
ou se ela existe fazer de conta que a gente não está nem aí. É como se fossemos uma 
avestruz e diante das difi culdades e adversidades, diante do perigo, simplesmente 
enfi ássemos a cabeça na terra acreditando que tal atitude resolverá a situação. Ledo 
engano. Enfi ar a cabeça na terra, fugir, ignorar os problemas não fará com que eles 
sejam resolvidos. 

 A segunda maneira (encarar) e creio que seja a única possível para pessoas 
sensatas e que de fato estão dispostas a saírem vitoriosas diante das difi culdades 
da vida, é encarar o problema de frente. É, antes de mais nada, reconhecermos que 
temos, ou que estamos diante de um problema, pode ser que ele tenha sido criado 
por outros, ou por nós mesmos, não importa, o que importa é que não podemos dei-
xar as coisas como estão ou fi ngir que nada está acontecendo, muito pelo contrário, 
precisamos encará-lo de frente, precisamos fazer uso de todos os recursos legítimos 
disponíveis para resolvê-lo.

 Não creio que exista uma outra possibilidade para uma pessoa e essencial-
mente um cristão resolver os problemas em sua vida. Além do mais temos a pro-
messa de que não estamos sozinhos. Veja o que nos é dito em 1°João 5.15: “E, se sa-
bemos que ele nos ouve quanto ao que lhe pedimos, estamos certos de que obtemos 
os pedidos que lhe temos feito”. Sim, meus amados, Deus nos ouve e ele também 
nos atende. Portanto, não viva como se não houvesse saída para ti. Lembre-se que 
os problemas não se resolvem fugindo deles, mas tão somente quando colocamos a 
mão na massa, quando os enfrentamos de frente, por mais dolorosos que venham a 
ser. Por mais caro que seja a sua solução. Não se torne indiferente com a vida.

 Se você está hoje diante de um dia difícil, se há decisões que precisam ser 
tomadas, se estas assustado e propenso a enfi ar a cabeça na terra, fi ngir que eles 
não existem, ou tão somente esperas que eles passem por si só, “tire teu cavalo da 
chuva”: Isto não vai acontecer. Levante a cabeça, saia do buraco. Olhe para cima, 
lembre-se que não estás sozinho. Em Jesus Cristo, Deus se fez homem, para assim 
passar pela experiência da humanidade e assim poder melhor nos compreender. 
Portanto, ele entende pelo que estás passando. Ele ouve teus clamores e com cer-
teza, também fará tudo para que possas experimentar o livramento de todas as tuas 
angústias. 

"O que mata um jardim não é o abandono! O que 
mata um jardim é   esse olhar vazio de quem passa 

indiferente por ele" - (Mario Quintana) Combater o mosquito da dengue é de responsabilida-
de de todos.

Neste período do ano a quantidade de alertas de prevenção ao surto da dengue 
deve ser redobrado.

Por esse ser um período quente e com frequentes pancadas de chuvas, a velocidade 
de reprodução do mosquito Aedes aegypti é ampliada.

Olhe seu quintal e as proximidades da sua residência. Veri� que se há recipientes 
abertos que possam armazenar água, evite que isso aconteça recolhendo entulhos, 
mantendo caixas de água fechadas com tampa adequada, guardando garrafas 
sempre de cabeça para baixo, encher de areia até a borda dos pratos dos vasos de 
plantas e não jogue lixo em terrenos baldios.

O combate à dengue se faz através do combate à proliferação do mosquito e da eli-
minação de criadouros. A eliminação de criadouros é a única maneira de se evitar 
a proliferação da doença.

Os agentes de endemias têm realizado um trabalho contínuo de vistoria casa a 
casa. Mas, para isso, os agentes precisam contar com a colaboração de todos os 
moradores.

Não esqueça, o Aedes Aegypti é o transmissor da dengue, Zika e chikungunya e 
precisamos ao máximo de atenção e cuidado.

Todo caso con� rmado deve ser comunicado a vigilância epidemiológica, o mais 
rápido possível para que a equipe de controle vetorial local possa fazer a ação e 
tomar as medidas necessárias ao controle do vetor.

Fonte: AsCom Prefeitura de Schroeder

Jaraguá do Sul encerrou 2024 com mais de 17 mil casos de dengue

Prevendo um possível aumento nos casos da doença, o Centro de Atendimento 
Dengue foi reativado no � m de dezembro. De lá para cá já foram feitos 201 atendi-
mentos no local

Jaraguá do Sul encerrou 2024 com 2.694 focos do mosquito da dengue e 17.575 casos 
con� rmados da doença. Até o dia 31/12/24 haviam sido noti� cados 26.622 casos, 
destes, 112 eram suspeitos. A Secretaria Municipal de Saúde segue em alerta, tendo 
em vista que a tendência é o aumento nos números. A recomendação é para que as 
pessoas redobrem os cuidados a � m de evitar a proliferação do Aedes Aegypti.

O Município está em situação de infestação pelo mosquito da dengue em toda a 
área urbana. Ainda em 2024, a Secretaria Municipal de Saúde organizou o Plano de 
Contingência 2025, que permite agir de maneira planejada e e� caz contra a dengue. 
O plano prevê ações integradas entre os diferentes setores da administração muni-
cipal, garantindo uma resposta ágil e coordenada.
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Uma ferida na história do Brasil
Em ato realizado nesta quarta-feira (8) no 
Palácio do Planalto, 21 obras restauradas 
após o 8 de janeiro retornaram o� cialmente 
ao acervo da Presidência da República – in-
cluindo um relógio pêndulo do século 18 e 
um quadro do artista Di Cavalcante. Nestes 
últimos dois anos, 371 pessoas, das mais de 
duas mil investigadas, foram condenadas. 
Cerca de 122 estão foragidas. 
Ainda é muito chocante perceber que dois 
anos após este evento lamentável, que pôs 
à prova a democracia brasileira, seus efeitos 
ainda sejam tão devastadoramente sentidos. 
E isso tanto pelos que os praticaram, pelo 
prejuízo histórico-material sofrido, quanto 
por aqueles que veementemente o repudia-
ram. O Brasil acaba de ser premiado em um 
� lme que traz um recorte do que foi o perío-
do da ditadura no país. Um drama real, mas 
que ainda é desacreditado por alguns ou mi-
nimizado por outros. Uma história real, que 
não toca a todos, pelo menos não àqueles 
que ferem as diretrizes de nossa democracia, 
dando margem para que o caos vivido ou-
trora venha a se estabelecer novamente em 
nossa sociedade. Dois episódios lamentáveis 
da história brasileira.

Novos secretários
Dando continuação à lista de novos se-
cretários da Capital, � cou claro que o 
prefeito Topázio Neto (PSD) irá contar 
com fortes nomes dos partidos que o 
apoiaram nesta nova gestão.
Começando pela vice-prefeita, Maryan-
ne Mattos (PL), que foi indicada pelo 
próprio Jorginho Mello (PL) para com-
por a chapa para a campanha. Ela será, 
além de vice, secretária de Segurança e 
Ordem Pública. Como dissemos na úl-
tima Coluna, outro peelista foi nomeado 
para uma secretaria também estratégica, 
Bruno Souza, que está na Assistência 
Social. São duas pastas que tratarão de 
pontos sensíveis da cidade e que anda ti-
rando o sossego da população e gerando 
cobranças efusivas à prefeitura.
Ainda sobre a composição do secretaria-
do, o vereador Roberto Katumi (PSD) � -
cou com a Secretaria de Cultura, Esporte 
e Lazer, que no último ano também foi 
alvo de polêmicas, com a descoberta do 
esquema de desvio de verbas suposta-
mente encabeçado pelo então secretário 
Ed Pereira. No lugar de Katumi, na Câ-
mara, � cará o Diácono Ricardo.
No mais, alguns outros nomes permane-
cem ao lado de Topázio, rea� rmando a 
parceria de sucesso dos primeiros dois 
anos dele à frente da prefeitura, como 
Fábio Botelho, que está no “comando” 
do gabinete do prefeito, dona Zena Be-
cker, que passa a atuar como será a se-
cretária executiva de Parcerias Estraté-
gicas e Investimentos Internacionais, e 
Bruno Oliveira, que continuará respon-
sável pela comunicação e trabalho de 
imagem do prefeito. Aliás, Bruno é um 
nome cobiçado no momento. Notícias 
de bastidores dão conta de que o gover-
nador o queria à frente da comunicação 
do Estado. É, queria mas (pelo visto) não 
levou!

Vestibular

As inscrições do Processo Seletivo pela 
análise do Histórico do Ensino Médio da 
Universidade do Estado de Santa Catarina 
(Udesc) seguem abertas até quarta-feira, 15 
de janeiro, por meio da página udesc.br/ves-
tibular. Ao todo, estão disponíveis 664 vagas 
em 54 cursos de graduação gratuitos, pre-
senciais e a distância.
A inscrição via histórico escolar é gratuita e 
destinada aos candidatos que concluírem o 
ensino médio ou equivalente até 15 de janei-
ro. A seleção ocorre pela análise da média 
� nal geral de conclusão do ensino médio.

Previdência Social
O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) expediu um ofício aos prefei-
tos dos 69 municípios catarinenses que 
possuem Regime Próprio de Previdên-
cia Social (RPPS), alertando sobre a im-
portância da manutenção do equilíbrio 
atuarial e da estabilidade � nanceira. O 
expediente observa que os impactos de 
uma má gestão do RPPS podem afetar 
diretamente as � nanças públicas e com-
prometer a capacidade do município de 
implementar políticas públicas.

Novo presidente
O prefeito de Tubarão, Estêner Soratto (PL), 
é o novo presidente da Associação dos Mu-
nicípios da Região de Laguna (Amurel). 
Eleito por aclamação, ele irá contar ainda 
com o prefeito de Laguna, Petterson Crippa 
(PL), como 1º vice-presidente; e Lindomar 
Ballmann (PSD), prefeito de Rio Fortuna, 
como 2º vice-presidente.
Soratto deixou sua cadeira na Alesc para as-
sumir a prefeitura do município após vencer 
com números expressivos nas eleições de 
outubro de 2024.

Aumento do IPTU
Sobre o aumento no IPTU de cerca de 
360% em Florianópolis, a Associação 
Empresarial de Florianópolis (ACIF), a 
Associação Catarinense de Bares e Res-
taurantes (ABRASEL/SC) e a Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Florianópolis 
(CDL), protocolaram uma solicitação de 
revisão do reajuste. As entidades apon-
taram que o aumento abrupto compro-
mete o planejamento � nanceiro dos ne-
gócios, muitos ainda se recuperando dos 
impactos da pandemia de COVID-19. 
Para o presidente da ACIF, Célio Bernar-
di, o momento exige atenção e agilidade. 
“Sabemos que o início do ano é marca-
do por compromissos, ainda mais para 
o setor gastronômico em plena alta tem-
porada. No entanto, seguimos atentos e 
atuando em prol dos nossos associados e 
do ambiente de negócios da cidade.”
As entidades continuarão atuando para 
minimizar os impactos ao setor e buscar 
soluções que preservem a saúde � nan-
ceira dos negócios. O apoio das asso-
ciações tem sido essencial para que em-
presários tenham voz nas decisões que 
afetam diretamente a economia local.

Informação x desinformação. O 
debate sobre as redes sociais no 

Brasil
Há alguns dias não se fala em outra coi-
sa que não o anúncio do CEO da Meta, 

empresa dona do Instagram e do Face-
book, Mark Zuckerberg, sobre a nova 
política de veri� cação de fatos nos Es-
tados Unidos. Zuckerberg irá encerrar o 
programa e deixará a cargo dos usuários 
esta veri� cação.
Nos Estados Unidos, a novidade gerou 
debates, foi comemorada por uns e con-
testada por outros.
Aqui no Brasil, onde as “fake news” são 
uma constante das redes, principalmen-
te no que diz respeito à política, a notí-
cia não foi bem recebida e o Ministro do 
Supremo Tribunal, Alexandre de Mora-
es, já tratou de mandar o seu recado. Ele 
a� rmou que, no Brasil, as redes sociais 
só continuarão a operar se respeitarem a 
legislação do país, “independentemente 
de bravatas de dirigentes irresponsáveis 
das big techs”.
Quem também já se posicionou foi a 
Advocacia-Geral da União (AGU) que 
informou, em nota, que o Brasil não é 
“terra sem lei” e que irá agir contra as 
mudanças na política de moderação de 
conteúdo das redes sociais da Meta.
A discussão é válida, porque, de fato, 
ainda não se sabe até onde as redes so-
ciais - principalmente Facebook e Insta-
gram - são con� áveis, até onde limitam 
a liberdade de expressão, até onde elas 
informam e até onde desinformam.
O próprio Moraes já chegou a elogiar a 
ferramenta, a� rmando que ela contribui 
em muito com a democracia. Agora, pa-
rece não servir mais? Ou será que servia 
enquanto o governo tivesse “controle” 
sobre ela? 
Contudo, jamais conseguiremos utilizar 
100% positivamente as funcionalidades 
das redes, porque a cada dia vemos cres-
cer mais os discursos de ódio extremis-
tas, todos cobertos de argumentos, fatos 
e razões à sua maneira. E na defesa do 
seu ponto de vista, tudo seria justi� cá-
vel.

População de olho aberto
O ex-diretor-geral da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), Silvinei Vasques, e atual se-
cretário de Desenvolvimento Econômico e 
Inovação de São José - que ainda está usan-
do tornozeleira eletrônica - terá um salário 
bruto de R$ 18,4 mil reais, segundo infor-
mações obtidas no Portal da Transparência. 
Uma das atribuições de Silvinei será fomen-
tar a economia local e incentivar o desenvol-
vimento de novos negócios e de inovações 
tecnológicas, porém, ele não é formado em 
economia e nem tem experiência na área. 
Ao que tudo indica, Silvinei foi a “ponte” 
que ligou Orvino Coelho (PSD) ao Bolso-
narismo durante a campanha, já que sua 
principal adversária, Adeliana Dal Pont, era 
a candidata do PL. Orvino surfou na onda 
bolsonarista (mais uma vez), se reelegeu e, 
agora, tem Silvinei atuando em sua gestão.
Para os mais céticos, vale acompanhar o tra-
balho da secretaria e ver se a indicação foi 
circunstancial ou assertiva.

Projetos contemplados
A SCGÁS publicou a lista de proje-
tos culturais e esportivos referente ao 
quarto trimestre de 2024. O processo 

aprovou seis iniciativas que receberão 
aportes � nanceiros incentivados, com o 
objetivo de fortalecer o impacto social 
e o desenvolvimento regional em Santa 
Catarina. Um deles é a Orquestra Jovem 
de Lages, que foi contemplada com R$ 
100 mil. Proposto pelo Bairro da Juven-
tude dos Padres Rogacionistas, de Crici-
úma, o projeto Cidadania em Cena rece-
berá R$ 113 mil.
Já o projeto Paraskate Brasil a Fora, da 
Associação Brasileira de Paraskateboard 
foi contemplado com R$ 50 mil, e a Es-
cola de Skate, do bairro Costeira do Pira-
jubaé, em Florianópolis, com R$ 21 mil.
A SCGÁS também destinou cerca de R$ 
71 mil ao Fundo para a Infância e Ado-
lescência (FIA) e Fundo Estadual do 
Idoso (FEI), geridos pelo Governo do 
Estado de Santa Catarina.

Nova lei nas escolas
O presidente Lula irá sancionar, na próxima 
semana, o Lei que proíbe o uso de celular em 
salas de aula. O uso do aparelho será limi-
tado nas escolas, porém, a utilização deles 
dentro de sala somente será permitida em 
casos excepcionais, como para � ns pedagó-
gicos, para garantir acessibilidade a estudan-
tes com de� ciência ou em casos de violência 
no entorno da unidade de ensino.
O texto foi aprovado em dezembro na Co-
missão de Constituição e Justiça da Câmara 
em caráter terminativo, ou seja, sem a neces-
sidade de passar pelo Plenário.

Cesta nada básica
Não é só o transporte coletivo de Florianó-
polis que está entre os mais caros do país, a 
cesta básica na Capital catarinense também é 
uma das mais salgadas, de acordo com o le-
vantamento do Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), � cando atrás somente de São Pau-
lo. O valor atual da cesta básica na cidade é 
de R$809,46.

Morro dos acidentes
O Morro dos Cavalos segue sendo uma 
região preocupante para Santa Catarina. 
Os inúmeros acidentes registrados na-
quele trecho têm a capacidade de gerar 
� las quilométricas e bloquear o trans-
porte de cargas e passagem de veículos 
por ali. Nesta quinta-feira, 9, mais um 
engavetamento, sem vítimas, voltou a 
tornar intransitável a região. Diante dis-
to, a Fetrancesc emitiu uma nota refor-
çando sua preocupação e cobrando so-
luções imediatas. A federação defende, 
em sintonia com o Conselho das Fede-
rações Empresariais de Santa Catarina 
(COFEM), que a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) estude a 
possibilidade de incluir a construção do 
Túnel do Morro dos Cavalos na conces-
são da CCR ViaCosteira, no trecho Sul 
da BR-101, em Santa Catarina, durante 
a revisão quinquenal, prevista para 2025.
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Espaço do Campo

Mais sol no oeste, nuvens 
e chuva no leste

Sexta-feira (10/01)
Tempo: sol com nuvens em SC, 

diminuindo a condição de chuva. 
Tempo mais seco no oeste e sul do 
estado. Nas demais regiões, panca-
das de chuva à tarde, especialmente 
nas áreas próximas à divisa com o 
PR.

Temperatura: máximas entre 
26 e 30°C no estado, chegando a 
34/36°C no oeste.

Vento: sudeste a nordeste, fraco 
a moderado.

Sábado (11/01)
Tempo: sol entre nuvens em SC. 

No oeste, Meio-Oeste e Planalto 
Norte, pancadas de chuva à tarde e 
noite, com risco de temporais e gra-
nizo localizado. No litoral, chuva no 
início e fi m do dia.

Temperatura: máximas entre 28 
e 32°C no estado.

Vento: nordeste a sudeste, fraco 
a moderado.

Domingo (12/01)
Tempo: do oeste ao Meio-Oeste, 

chuva no decorrer do dia, estenden-
do-se às demais regiões a partir da 
tarde. Chuva melhor distribuída e 
risco de temporais com granizo no 
oeste.

Temperatura: diminui um pouco, 
devido à chuva.

Vento: nordeste a sudeste, fraco 
a moderado.

Período: 14 a 23/01/2025
Início do período com sol em 

grande parte de SC, especialmente 
no interior, com chuva rápida, bem 

isolada e mal distribuída durante as 
tardes, devido ao calor, e mais nu-
vens no leste do estado, especial-
mente no Litoral Norte, devido à 
circulação marítima (transporte de 
umidade do mar para o litoral). A 
partir do dia 18, maiores condições 
para chuva melhor distribuída e com 
maiores volumes em SC, com risco 
de temporais, especialmente no oes-
te e norte do estado, devido ao maior 
aporte de umidade do norte do país 
direcionado para o Sul do Brasil.

Fonte: Laura Rodrigues - Mete-
orologista (Epagri/Ciram)

Em São Miguel do Oeste foram entregues 
o georreferenciamento de 1405 imóveis, no 
valor de R$ 483,3 mil 

Novos programas para 
garantir renda ao produ-
tor rural marcam 2024

As políticas públicas para o desenvolvimen-
to no campo atenderam mais de 80 mil agri-
cultores catarinenses em 2024. O governo 
do Estado, por meio da Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária (SAR) executou 
mais de R$ 356,2 milhões (dados atualizados 
até 17/12), em programas e ações de apoio 
aos agricultores, com incentivos à inovação 
nas propriedades e permanência no campo. 
O ano foi marcado pelo lançamento do Pro-
grama Leite Bom SC, com medidas de in-
centivo à cadeia leiteira e do Safra Garantida 
SC, proposta inédita para socorrer os agri-
cultores que sofrem com os prejuízos das sa-
fras atingidas por intercorrências climáticas.

O estado de Santa Catarina é campeão na-
cional na produção de carne suína, maçã, 
cebola, ostras, vieiras, mexilhões e pinhão. 
Neste ano bateu recorde na exportação de 
carne suína, com melhor resultado mensal 
de toda a série histórica, desde 1997. No 
acumulado de janeiro a novembro, exportou 
1,8 milhão de toneladas de carnes. As recei-
tas foram de US$ 3,78 bilhões.

Programas
As ações e programas são integrados entre 
a Secretaria de Estado da Agricultura e suas 
empresas vinculadas: Cidasc, Epagri e Cea-
sa. Santa Catarina é referência na produção, 
pesquisa e sanidade, isso é resultado do tra-
balho conjunto do setor público e de toda 
cadeia produtiva.

 • Safra Garantida SC – Garantin-
do a renda do agricultor Catarinense, com 
investimento superior a R$ 84 milhões nos 
próximos dois anos em subvenção da taxa 
do adicional do Proagro Mais, para agricul-
tores familiares; 

 • Programa Leite Bom SC - que 
consiste em medidas de apoio a cadeia pro-
dutiva leiteira, com � nanciamentos e incen-
tivos � scais. Por meio do Financia Leite SC, 
foram aplicados R$ 54,2 milhões para inves-
timentos na melhoria dos processos produ-
tivos no setor leiteiro;

 • Programas Reconstrói SC e Pro-
nampe Agro SC Custeio Emergencial - para 
atender as demandas emergenciais, em de-
corrência das enxurradas e enchentes ocor-
ridas em 2023, por meio do Recupera SC – 
2ª Etapa. Foram destinados mais de R$ 27,5 
milhões em � nanciamento e subvenção de 
juros. A estimativa é que foram alavancados 
R$ 333 milhões na economia do ano;

 • Programa Terra Boa - no trabalho 
permanente de incentivo à produção, foram 
investidos R$ 106,9 milhões nos projetos em 
que os agricultores têm acesso a calcário, se-
mentes de milho, kits forrageira, apicultura 
e solo saudável, abelha rainha e incentivo ao 
cultivo de cereais de inverno; Água no Cam-
po SC, Pronampe Agro SC, Financia Agro-
-SC, Jovens e Mulheres em Ação. Foram 
aplicados R$ 118,8 milhões para atender os 
agricultores na melhoria dos processos pro-
dutivos por meio de � nanciamento e sub-
venção de juros. Os recursos para fomento 
do setor agropecuário chegam aos agricul-
tores através do Fundo de Desenvolvimento 
Rural (FDR);

 • Programa Terra Legal - visando 
promover a cidadania e a inclusão dos agri-
cultores, foram entregues a documentação 
para regularização fundiária de 5.359 esta-
belecimentos do meio rural. Neste progra-
ma foram investidos mais de R$ 690 mil;

 • Programa Nacional de Crédito 
Fundiário (PNCF) proporcionou o � nan-
ciamento para a compra de imóveis rurais 
às famílias em busca de oportunidades no 
setor agrícola, 43 bene� ciários foram aten-
didos por meio de � nanciamento de imóveis 
rurais, com investimento na ordem R$ 7,4 
milhões. Na área de Desenvolvimento Sus-
tentável e Florestal foi � nalizado o Inventá-
rio Florestal de Florestas Plantadas (IFFP) 
do Estado de Santa Catarina, com um inves-
timento no valor de R$ 498 mil;

 • programas e ações de defesa e 
inspeção sanitária agropecuária, visando à 
proteção da saúde pública, a qualidade dos 
alimentos, bem como a manutenção e ex-
pansão do status sanitário do Estado de San-
ta Catarina. O Fundo Estadual de Sanidade 
Animal (Fundesa) investiu R$ 13,2 milhões 
na indenização de produtores rurais pelo 
abate sanitário de 4.665 animais doentes, 
possibilitando a readequação do rebanho 
com animais saudáveis e preservando a saú-

de pública. Também teve sequência a inde-
nização de animais de produção mortos por 
afogamento ou soterramento, em decorrên-
cia de catástrofes ambientais ocorridas nos 
municípios pelo excesso de chuvas de outu-
bro e novembro de 2023;

 • Programa de Apoio à Criação 
de Gado para Abate Precoce bene� ciou até 
outubro deste ano 2.109 pecuaristas catari-
nenses cadastrados, com incentivos para o 
abate de novilhos precoces e superprecoces 
no valor de R$ 15,3 milhões.

Outras ações
 • Regulamentação do controle po-
pulacional de javalis, e de normativas com 
medidas para prevenção à In� uenza Aviária 
de Alta Patogenicidade;
 • Foi atualizada a legislação sobre 
a inspeção sanitária dos produtos de origem 
animal produzidos no Estado, mantendo a 
segurança e qualidade dos alimentos ofere-
cidos ao consumidor;
 • Na defesa sanitária vegetal as 
ações fortaleceram o Programa Estadual de 
Mitigação de Riscos do Cancro Europeu das 
Pomáceas, com a continuidade da campa-
nha “Todos Contra o Cancro”. Na área de 
grãos as ações foram na continuidade do 
combate à cigarrinha do milho e complexo 
de enfezamento, com recursos para o moni-
toramento e pesquisas no controle da praga. 
Para a cultura da soja os esforços foram para 
adequação do calendário de semeadura da 
soja em Santa Catarina, atendendo as neces-
sidades das diferentes regiões;
 • Os convênios estaduais totaliza-
ram mais de R$ 13,4 milhões, atendendo 72 
municípios. Os convênios federais somaram 
R$11,3 milhões destinados a 120 municí-
pios, com o repasse de 287 equipamentos 
agrícolas. Os recursos são destinados por 
meio de emendas parlamentares, aplicadas 
para compra de equipamentos e implemen-
tos agrícolas, sistema antigranizo e eventos 
agropecuários;
 • Aprovação da criação de sete 
novas Câmaras setoriais: de Agroinovação; 
Ovinocultura e Caprinocultura; Bambu, Be-
bidas Artesanais; Turismo Rural; Pecuária 
de Corte e das Palmeiras Cultivadas.  Ago-
ra são 32 Câmaras setoriais na estrutura da 
SAR, com objetivo de discutir a cadeia pro-
dutiva, aprofundar os debates e sugerir polí-
ticas públicas;
 • O Projeto “Hortas do Saber Cul-
tivando Conhecimento e Sustentabilidade”, 
está sendo implantado por meio da parceria 
da SAR com a Secretaria de Estado da Edu-
cação (SED). A SAR já destinou cerca de 50 
mil pacotes de sementes de hortaliças às es-
colas estaduais;
 • Criadas três novas Indicações Ge-
ográ� cas: Banana, Cachaça de Luiz Alves, e 
Linguiça Blumenau, também foi lançado o 
Fórum de Indicações Geográ� cas e Marcas 
Coletivas.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado da Agri-
cultura e Pecuária – Foto: André dos Santos
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Esportes

Eka renova contrato com 
a Locomotiva Amarela

O artilheiro � ca. Aos 42 anos, Eka é 
o 12º jogador a renovar contrato com 
o Jaraguá Futsal para a temporada 
2025.

Revelado pelo clube e com outra pas-
sagem na ‘Era Malwee’, o experiente 
pivô retornou ao clube em 2021 e 
foi o goleador da equipe em todas as 
temporadas desde então. Na última, 
marcou 29 gols em 54 partidas.

Além disso, foi peça fundamental nos 
títulos da Liga Nacional (2024), três 
Campeonatos Catarinense (2021, 
2022 e 2024), Copa Sul (2023), Reco-
pa SC (2022) e Jogos Abertos de SC 
(2022).

Ele se junta ao goleiro Nicolas, � xos 
Leco e Nenen Ribeiro, alas Jamur, 
Ruan, Yan, Felipe, Bruninho, Pedri-
nho e Marcênio, e pivô Cappa como 
remanescentes de 2024.

Fonte: Jaraguá Futsal – por Lucas Pa-
vin

CBF divulga calendário 
2025; veja datas e dura-

ção dos campeonatos
A Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) divulgou o novo calendário para 
o futebol brasileiro em 2025. A princi-
pal novidade é a expansão do Campeo-
nato Brasileiro da Série A para 10 meses 
de disputa, que ocorrerá de 29 de março 
a 21 de dezembro. A mudança re� ete o 
ajuste no cronograma para atender às 

Datas Fifa e ao Mundial de Clubes, que 
será realizado entre 15 de junho e 13 de 
julho, causando uma pausa no campeo-
nato nacional durante esse período.

O ajuste no calendário também impac-
ta os campeonatos estaduais, que foram 
antecipados para iniciar em 12 de janei-
ro e serão � nalizados em 26 de março. A 
decisão da CBF busca liberar datas para 
competições nacionais e internacionais, 
possibilitando uma temporada mais 
� uida e reduzindo o impacto de convo-
cações de jogadores para as seleções.

Segundo Ednaldo Rodrigues, presidente 
da CBF, o novo calendário foi de� nido 
em diálogo com clubes e federações. A 
entidade visa proporcionar um plane-
jamento mais equilibrado para clubes 
e atletas, atendendo à demanda de tor-
cedores por uma competição nacional 
mais regular e livre de interrupções 
constantes. “O Brasileiro vai durar dez 
meses, e ainda conseguimos manter as 
Datas Fifa sem jogos no calendário bra-
sileiro”, declarou Rodrigues.

Copa do Brasil e competições 
internacionais

O novo cronograma da Copa do Brasil 
também traz mudanças signi� cativas. A 
partir de 2025, as semi� nais da Copa do 
Brasil ocorrerão nos � nais de semana, 
tendência que a CBF adotou desde 2024 
para atender à audiência e ao interesse 
dos torcedores. Além disso, competi-
ções internacionais como a Libertadores 
e a Sul-Americana seguirão até novem-
bro, com previsão de término em 29 e 22 
de novembro, respectivamente.

A CBF também mantém o recesso de 30 
dias no � nal da temporada, com uma 
pré-temporada de 14 dias e um recesso 
de meio de temporada de 15 dias para os 
times da Série A. Estes períodos foram 
instituídos para dar um intervalo ade-
quado aos jogadores, algo que atende 
tanto à necessidade de descanso quanto 
à exigência de desempenho de uma lon-
ga temporada.

 • Campeonatos Estaduais: 12/01 
a 26/03
 • Pré-Temporada de 2025: 08/01 
a 21/01
 • Supercopa do Brasil: 02/02
 • Copa do Brasil: 19/02 a 09/11
 • Série A: 29/03 a 21/12
 • Série B: 05/04 a 22/11
 • Série C: 13/04 a 26/10
 • Série D: 13/04 a 28/09
 • Libertadores: 05/02 a 29/11
 • Sul-Americana: 05/03 a 22/11
 • Recopa Sul-Americana: 19/02 
e 26/02
 • Mundial de Clubes da Fifa: 
15/06 a 13/07

Bia vence apenas três 
games contra Keys e não 
passa da estreia em Ade-

laide

A temporada de 2025 não começou 
muito boa para Beatriz Haddad Maia, 
que ainda não sabe o que é vencer em 
simples. Depois de duas derrotas na dis-
puta da United Cup, nesta terça-feira ela 
perdeu mais uma, agora para a norte-a-
mericana Madison Keys na estreia no 
WTA 500 de Adelaide, caindo com par-
ciais de 6/2 e 6/1, em apenas 63 minutos.

Depois de desempatar o histórico do 
confronto com a canhota paulista, agora 
com três vitórias e duas derrotas, a nor-
te-americana terá pela frente na compe-
tição a vencedora do confronto entre a 
letã Jelena Ostapenko, nona mais bem 
cotada ao título, e a polonesa Magdale-
na Frech.

Nas duplas, a brasileira obteve seu 
único triunfo até então na tempora-
da, avançando ao lado da alemã Laura 
Siegemund. Após superar a estreia, elas 
terão pela frente a norte-americana De-
sirae Krawczyk e a mexicana Giuliana 
Olmos, que superaram Leylah Fernan-
dez e Nadiia Kichenok por 6/1 e 6/4.

Com informações Tenis Brasil - Foto: 
Jimmie48/WTA

Defi nida comissão técnica 
da temporada 2025

"Em time que está ganhando, não se 
mexe". O famoso ditado cabe perfei-
tamente para a comissão técnica do 
Jaraguá Futsal. Praticamente todos os 
pro� ssionais que terminaram 2024 
com os títulos da LNF e Campeonato 
Catarinense estão mantidos para atu-
al temporada.

A única saída foi do analista de de-
sempenho Lenísio. O coordenador 
técnico Fernando Oliveira ocupará o 
cargo. 

A comissão técnica e os jogadores se 
apresentam para pré-temporada na 
próxima segunda-feira (13), na Are-
na Jaraguá. O primeiro compromisso 
será o Torneio de Verão de Indaial, 
cuja estreia está marcada para o dia 
18 de janeiro.

Fonte: Jaraguá Futsal – por Lucas Pa-
vin

Federação Catarinense 
de Futebol divulga ca-

lendário de eventos para 
2025
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Quando o Assunto é Cultura

(Rosângela Augusta Kuhn Demari)

Saudade

Sentir saudade de alguém que já partiu
Que mesmo lutando não desistiu
Pode afetar o seu coração
Mesmo que não deu tempo de pedir per-
dão
Viva por esse alguém que você ama
Sim, eles vão dizer que é drama
Mas só vc sabe o quanto o amava

Não é errado sentir saudade
Isso é sinônimo de lealdade
Só não se deixe levar por isso
Vai doer muito, tenha certeza disso

Quando ele se foi, levou um pedaço de 
mim
Achei que saudade não era tão ruim
Mas hoje percebi o quanto isso dói
E a saudade que eu sinto me corrói

A saudade nos faz sofrer
Também nos faz chorar
Com a morte de um amigo ou de um fa-
miliar
Mas apenas continue a amar 
A pessoa que infelizmente não vai vol-
tar.

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Frases da Semana

A 20ª edição do FEMUSC – 
Festival Internacional de Música de 
Santa Catarina terá início no pró-
ximo domingo, 12 de janeiro, com 
mais de 200 apresentações gratuitas 
e uma estrutura renovada. O even-
to acontecerá até o dia 25 no Centro 
Cultural SCAR, em Jaraguá do Sul, 
e em vários pontos da cidade.

A edição deste ano marca um 
novo momento, agora sob a lideran-
ça de Monika Hufenüssler Conrads, 
em parceria com a SCAR, sob a di-
retoria-executiva de Edilma Lema-
nhê. A gestão 2025 chega com no-
vidades, e reforça as bases sólidas 
implementadas ao longo das edições 
anteriores do festival.

“A nova diretoria do FEMUSC 
traz consigo uma renovação da mar-
ca, a conquista de novos patrocina-
dores e uma atualização na estru-
tura, mas mantém o compromisso 
com a credibilidade e a excelência 
que fi zeram do festival um ponto de 
referência no cenário musical inter-
nacional”, destaca Monika Conrads.

Uma das novidades desta edi-
ção é a identidade visual criada pelo 
artista plástico Luciano Martins. O 
logotipo apresenta um Beethoven 
estilizado, desenhado à mão, com 

FEMUSC 2025: Festival Internacional de Música de 
Santa Catarina celebra 20 anos com nova diretoria e 

identidade visual renovada

O evento começa neste fi m de semana em Jaraguá do Sul, Santa Cata-
rina, e vai até 25 de janeiro. Todos os espetáculos são gratuitos

um toque pop e uma vibrante luz 
amarela, simbolizando a genialidade 
e o espírito indomável do composi-
tor alemão. A combinação de preto 
e amarelo traduz a formalidade, a 
sofi sticação e a energia que o festi-
val busca transmitir, dialogando com 
uma nova geração sem perder de vis-
ta a tradição.

Luciano Martins conecta sua 
arte à inclusão social, alinhando-se 
à missão do FEMUSC de revelar ta-
lentos muitas vezes ocultos pela fal-
ta de oportunidades. “O FEMUSC é 
um farol de esperança e inspiração, 
guiando os jovens músicos em sua 
jornada para o palco”, destaca Lu-
ciano.

Para o maestro Alex Klein, idea-
lizador e diretor-artístico do festival, 
a parceria com Luciano Martins re-
afi rma o compromisso do FEMUSC 
com a promoção de talentos e inclu-
são social: “O vínculo de Luciano 
com projetos sociais está em plena 
sintonia com os valores do nosso 
festival.”

Por meio da Lei de Incentivo à 
Cultura (Lei Rouanet), Ministério 
da Cultura e Governo Federal, o FE-
MUSC conta com o patrocínio das 
empresas WEG, Rede Itaú, Grupo 
Elian, BTG Pactual, Duas Rodas, 
Martinelli Advogados e Zanotti, e o 
apoio das empresas Agricopel, Auto 
Elite, Urbano Alimentos, WPA, 
Unisociesc e IFSC Santa Catarina – 
Campus Jaraguá do Sul – Centro – 
Santa Catarina.

O FEMUSC é uma realização da SCAR 
– Centro Cultural, Instituto FEMUSC e 
Prefeitura de Jaraguá do Sul.

Inscrições abertas – Or-
questra Jovem SCAR

Faça parte da Orquestra Jovem SCAR 
em 2025! Estamos em busca de músicos 
instrumentistas para compor nossa or-
questra.

As inscrições estão abertas e vão até 
20/01/2025. Para participar da seleção o 
interessado deve preencher o formulário 
disponível no edital, que pode ser aces-
sado no site da Scar (https://scar.art.br/)

Vamos fazer música juntos em 
2025?

16/12/2024 a 20/01/2025 – Período de 
inscrições
23/01/2025 – Divulgação com o horário 
das audições individuais
27 e 28/01/2025 – Audições
01/02/2025 – Divulgação dos seleciona-
dos

O Projeto Orquestra Jovem 6 conta com 
patrocínio das empresas WEG, Agrico-
pel, Duas Rodas, Warren Investimen-
tos, Grupo Lunelli, Posto Náutico Farol, 
CSM e Incatex, por meio da Lei de In-
centivo à Cultura do Ministério da Cul-
tura e do Governo Federal.
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Cantinho da Literatura
Este livro de frases foi escrito tendo 

você, leitor, como foco. Por isso, o que 
se busca por meio desta obra é refl etir 
sobre o mundo que a todo tempo nos im-
põe novos critérios de pertencimento e 
obrigatoriedades tão sufocantes. Dentro 
de uma perspectiva desinteressada de 
rótulos ou de estereótipos, você encon-
trará refl exões sem julgamentos, mas 
livres para interpretações que maximi-
zam o nosso processo de fazer existir. E 
nesse processo, certamente o leitor verá 
como o autor dá voz aos sentimentos e 
sensações que carregamos no peito, e 
tantas vezes não conseguimos colocar 
em palavras. Ele faz isso por nós.

A alma secreta das palavras reúne 
777 sacadas, ou aforismos, como quiser, 
em linguagem clara e acessível, verda-
deiras pílulas fi losófi cas e poéticas que 
provocam, despertam, mas também 
abraçam e acolhem. Fernando Mora-
es, por meio de olhares que fogem do 
costumeiro, transita de forma leve por 
sentimentos tão especiais como a com-
paixão, a solidariedade, a pertença, a re-
siliência e a generosidade, reconhecen-
do que as nossas diferenças não podem 
servir para nos diminuir e, sim, para nos 
engrandecer. Ao fi nal da leitura, certa-
mente você terá uma boa coleção de fra-
ses curtas que darão potência e inteireza 
diante da vida, do tempo e das coisas do 
cotidiano.

Eu tenho certeza de que você já 
deve ter ouvido: “pior do que morrer é 
não viver por medo de dar errado; e pro-
vavelmente essa frase ainda é uma das 
maiores verdades que você vai aprender 
sobre a vida.

Este livro é sobre coragem! sobre 
viver intensamente, sobre assumir ris-
cos, sobre entender que existem con-
sequências pra quem abre o peito, pra 
quem escancara a alma, pra quem se 
joga no mundo, nas possibilidades; mas 
isso tudo ainda é sobre viver. sobre se 
sentir vivo.

Então coragem, meu bem! cora-
gem!

Porque o medo só afasta a gente da 
vida. e o que é teu tá no mundo, na expe-
riência de viver.

Aos 28 anos, Georgia Stanton é 
obrigada a recomeçar a vida depois de 
um doloroso divórcio. Ao voltar para a 
casa da família no Colorado, ela se vê 
cara a cara com o autor best-seller Noah 
Harrison, que está na cidade para fechar 
um contrato e terminar o último livro da 
bisavó dela, uma famosa escritora. Ele 
é tão arrogante em pessoa quanto nas 
entrevistas, e Georgia não concorda que 
ele seja a escolha perfeita para essa ta-
refa.

Noah está no auge da carreira. Não 
há nada que o “menino de ouro” da fi c-
ção não tenha conquistado, mas ele não 
pode deixar passar batido o que pode 
ser a melhor obra do século: o romance 
inacabado de Scarlett Stanton, de quem 
ele é fã incondicional. Escrever um fi nal 
adequado para a lendária autora é uma 
coisa, mas lidar com Georgia, a linda, 
teimosa e desconfi ada bisneta dela, é 
uma situação bem diferente.

À medida que leem as memórias de 
Scarlett, tanto no manuscrito quanto nas 
suas cartas, os dois percebem por que 
ela nunca acabou o livro, que é baseado 
no romance real entre ela e um piloto da 
Segunda Guerra, que não teve fi nal feliz.

Georgia conhece muito bem a infe-
licidade de um amor que não deu certo e, 
apesar da química entre ela e Noah, está 
determinada a aprender com os erros da 
bisavó, mesmo que isso signifi que des-
truir a carreira do escritor.

O livro é uma jornada de inspiração e 
aprendizado para potencializar o aten-
dimento e o rela-cionamento com clien-
tes de qualquer segmento ou atividade
O livro ajuda o leitor a decifrar o Luxo 
como oportunidade de aprendizado e 
excelência nos mais variados pontos de 
contato com o cliente com padrões de 
exigência elevados.
Ao fazer uso de uma perspectiva da con-
temporaneidade do mercado, compor-
tamento e mani-festações de consumo, 
marcas e pro� ssionais de qualquer seg-
mento poderão ter acesso a oportuni-
dades de alavancagem de seus padrões 
de atendimento e relacionamento com 
o clien-te para manter-se relevante no 
cenário competitivo.
Por meio de cases e depoimentos de 
diversos gestores, executivos e líderes 
de marcas como Louis Vuitton, Fendi, 
Trousseau, Fasano, entre outras, o livro 
oferece uma visão 360º de todo o con-
junto de serviços que estimula e favore-
ce as motivações de compra do cliente.
Dessa maneira, pro� ssionais de qual-
quer segmento e/ou atividade têm em 
mãos uma poderosa ferramenta para 
elevar o nível de serviço de suas opera-
ções, desenvolvendo o poder de argu-
-mentação e as habilidades emocionais 
de seus pro� ssionais.
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Turismo e Viagens

Itacaré (BA) e João Pessoa (PB) - Fotos: MTur Destinos

Bahia e Paraíba lideram crescimento entre os desti-
nos mais procurados para o Verão 2025

A busca se re� ete no desempenho da região Nordeste, que ocupa 53% das prefe-
rências nacionais

O Verão chegou e viajar está entre os 
principais desejos dos brasileiros. O le-
vantamento "Tendências de Turismo Ve-
rão 2025 - Comportamento da Popula-
ção Brasileira", feito pelo Ministério do 
Turismo (MTur) e pela Nexus - Pesquisa 
e Inteligência de Dados, revelou que 35% 
dos brasileiros pretendem viajar a lazer 
entre dezembro de 2024 e fevereiro de 
2025. Os estados da Bahia e da Paraíba 
surgem como destaque da temporada.

A Bahia, tradicionalmente um dos des-
tinos mais cobiçados do país, foi esco-
lhida por 16% dos entrevistados, um 
crescimento de 4 pontos percentuais em 
relação ao Verão anterior. Esse núme-
ro con� rma a liderança baiana entre os 
destinos mais desejados, à frente de São 
Paulo (15%) e do Rio de Janeiro (14%), 
que aparecem em segundo e terceiro lu-
gar, respectivamente.

Além da Bahia, a Paraíba surpreendeu 
com um crescimento em relação ao estu-
do anterior. O estado passou de 2% para 
7% de intenção de visita, um avanço 
expressivo que evidencia o crescimento 
do turismo local e o reconhecimento de 
suas belas praias e riquezas culturais.

Os dados rea� rmam a preferência dos 
brasileiros por destinos de sol e praia. 
Eles representam 54% das escolhas para 
as férias de Verão. Essa busca se re� ete 
no desempenho da região Nordeste, que 
ocupa o topo da lista com 53% das pre-
ferências nacionais, 11 pontos acima da 
intenção registrada na última edição da 
pesquisa.

Outros estados do Nordeste também 
apresentaram aumento signi� cativo. O 
Ceará subiu de 7% para 9%, e Sergipe foi 
de 1% para 4%.

Destaque da Paraíba
O salto registrado pela Paraíba demons-
tra o fortalecimento do estado como um 
destino turístico em expansão. A com-
binação entre suas praias paradisíacas, 
como Tambaba e Coqueirinho, e o char-
me histórico da capital João Pessoa atrai 
cada vez mais visitantes em busca de 
tranquilidade, belezas naturais e cultura.

Um levantamento recente realizado pela 
plataforma de Viagens Booking.com 
mostrou que João Pessoa está entre as 
tendências de viagem para 2025, junto 
a cidades como San Pedro de Atacama 
(Chile), Willemstad (Curaçao), Tignes 
(França), Naha (Japão) e Villajoyosa 
(Espanha).

Enquanto isso, a Bahia segue consolida-
da no topo das preferências, com desti-
nos mundialmente conhecidos, como 
Salvador, Morro de São Paulo e Porto 
Seguro, além de suas belas praias, sabo-
rosa culinária e rica cultura baiana.

Outras Regiões
Atrás do Nordeste, o Sudeste possui os 
destinos preferidos para as férias de Ve-
rão dos turistas que irão viajar pelo Bra-
sil, estando na preferência de 37% dos 
entrevistados, tendo como destaques 
São Paulo (15%) e Rio de Janeiro (14%). 
A Região Sul vem logo em seguida, cita-
da por 20% dos participantes do levan-
tamento. O estado de Santa Catarina foi 
onde houve o maior aumento, saltando 
de 9% para 12% entre um ano e outro. 
As regiões Norte e Centro-Oeste con-
centram, cada uma, 5% das viagens a 
lazer neste Verão.

Metodologia
A Nexus realizou 5.542 entrevistas do-
miciliares com cidadãos com idade a 

partir de 16 anos, nas 27 Unidades da 
Federação (UFs). A margem de erro no 
total da amostra é de 2 pp, com intervalo 
de con� ança de 95%. As entrevistas fo-
ram realizadas entre 14 e 28 de outubro 
de 2024. A pesquisa foi realizada a pe-
dido da Secretaria de Comunicação da 
Presidência da República.

Fonte: AsCom NTur - por Fábio Mar-
ques

Atrativos em Jaraguá do 
Sul

Parques, hotéis, pousadas, cerveja-
rias, pesque pague e pontos turísti-
cos, são opções para quem vai per-
manecer na cidade no período de 
férias

É comum, neste período, as viagens para 
visita a amigos e parentes, ou simples-
mente para fazer aquele tão aguardado 
passeio. No entanto, há muitas pessoas 
que permanecem na cidade.

E para aqueles que � cam por Jaraguá do 
Sul nessa época, há vários atrativos. São 
parques, hotéis, os tradicionais pesque 
pague, cervejarias e pontos turísticos, 
entre as atrações para quem permanecer 
no município. 

Opções de lazer e entretenimento
Chiesetta Alpina, Parque Malwee; Pico 
Malwee; Parque da Inovação; Mirante 
do Vale; Museu WEG; Parque Arena; 
Parque Linear Via Verde; Centro Espor-
tivo Murilo Barreto de Azevedo (Pista de 
Atletismo); Fonte Interativa (Praça Ân-
gelo Piazera, as luzes da fonte são ligadas 
diariamente das 18h às 21h); Shopping 
Partage Jaraguá do Sul; Parque Aquático 
Krause; Casa do Colonizador (Informa-
ções Turísticas); SCAR; Instituto Padre 
Aloísio Boing; Morro das Antenas (onde 
� ca a rampa de voo livre).

Hotéis e Pousadas
Hotel Mercure Jaraguá do Sul; Hotel 
Harbor Inn Jaraguá; Hotel Jovilá; Ho-
tel Nelo; Kayrós; Business Hotel; Hotel 
Itajara; Estância Ribeirão Grande; Vale 
das Pedras; Hotel Royal; Pousada Fa-
zenda Leão da Montanha; Pousada Sítio 

Harmonia; Espaço Rio Manso; Pousada 
Cantinho da Montanha; Barra Parque 
Hotel; Hotel Barra Velha Wille.

Pesque Pagues
Pesque Pague Marquesin; Pesque Pague 
Tio Lírio; Pesque Pague Alcir; Pesque 
Pague Recanto dos Amigos (aberto nor-
malmente nos � nais de semana); Pesque 
Pague Rio Molha; Pesque Pague Zim-
mermann.

Cervejarias
Königs Bier; Graal Beer; Cherokee; Ma-
estro; Karsten; Stannis; Croceta; Duse.

Parque Braço Esquerdo

Até dia 31/01 o parque abrirá TODOS 
OS DIAS e com horário estendido até as 
19:30!

Mais tempo para você curtir o verão nas 
nossas maravilhosas cachoeiras 
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Pelo Estado
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“A lavagem de dinheiro público impacta na taxa do crescimento econômico 
do Estado”

Alexandre Salum Pinto da 
Luz é advogado de Florianó-
polis, criminalista (direito 
penal) e, entre as especia-
lidades, está a lavagem de 
dinheiro, tema em voga há 
décadas no Brasil em virtu-
de da corrupção e que não 
se restringe somente ao po-
der público, atinge também 
a iniciativa privada e com 
consequências que podem 
ser catastró� cas tanto para 
um quanto para outro.

A lavagem de dinheiro é um 
crime que consiste em dis-
farçar ou ocultar a origem 
de recursos obtidos por meio 
de crimes ou contravenções 
penais. A Lei 12.683 de 2012 
regulamentou o crime no 
Brasil.

O Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) 
identi� cou R$ 33,8 milhões 
com indícios de ilicitude até 
outubro de 2024. 

A Coluna Pelo Estado con-
versou com o advogado para 
entender como o crime, que 

Alexandre Salum Pinto da Luz - advogado 
de Florianópolis- Foto: Assessoria Comu-
nicação Pelo Estado - O que caracte-

riza lavagem de dinheiro?
Alexandre Salum - A Lavagem 
de Dinheiro ou Branquea-
mento de Capitais é caracte-
rizada pela transformação do 
dinheiro advindo da prática 
de crimes, como o trá� co de 
drogas, em valores obtidos de 
forma lícita. É o processo de 
integração de valores/bens de 
origem ilícita ao sistema eco-
nômico legal, de forma que 
aparente a sua obtenção de 
maneira correta.

Pelo Estado - Quais são as 
etapas para caracterização 
deste crime?
Alexandre Salum - A doutri-
na majoritária de� niu para 
uma melhor compreensão 
as seguintes etapas do crime 
de lavagem de dinheiro: a) 
ocultação: momento em que 
se busca esconder os valores 
obtidos ilegalmente, inserin-
do-o no sistema econômi-
co; b) estrati� cação: também 
chamada de escurecimento 
ou mascaramento, é a etapa 
em que se busca disfarçar a 
origem ilícita do dinheiro, 
di� cultando o descobrimen-
to da ilegalidade pelo Poder 
Público; e, por último c) inte-

gração: depois de inserido no 
sistema econômico e masca-
rado, chega a hora de o inte-
grar ao mercado. É quando se 
busca dar uma explicação lí-
cita a sua origem, colocando 
o dinheiro na economia com 
aparência de licitude.

Pelo Estado - Como um cri-
me desta natureza pode ser 
detectado?
Alexandre Salum - Muitas ve-
zes a lavagem de dinheiro é 
identi� cada quando o crimi-
noso passa a ter um padrão de 
vida incompatível com os bens 
declarados. Outro meio de 
identi� car é quando se desco-
bre a criação de empresas de fa-
chada, para justi� car os ganhos 
ilícitos. Mas o COAF e a Recei-
ta Federal também podem des-
cobrir o possível cometimento 
da lavagem de dinheiro ao de-
tectar movimentações e depó-
sitos bancários suspeitos. Po-
rém, há diversos outros meios 
de se detectar a ocorrência do 
crime, sendo os citados os mo-
dos mais comuns.

Pelo Estado - Quais são as 
penas para lavagem de di-
nheiro no Brasil?
Alexandre Salum - O crime de 
lavagem de dinheiro é regulado 
pela Lei n. 9.613/1998. O artigo 
1º da Lei, identi� ca as condutas 
passíveis de punição e sua pena 
varia de 3 a 10 anos de reclu-
são e multa, além dos aumentos 
previstos no § 4º, e no Código 
Penal.

Pelo Estado - Como comba-
ter este tipo de crime?

Alexandre Salum - A lavagem 
de dinheiro é um fenômeno 
mundial, nascida na necessi-
dade do crime organizado em 
ocultar os seus recebimentos 
ilícitos. Os países já assinaram 
diversas convenções de comba-
te como a Convenção de Viena 
de 1988, a Convenção de Es-
trasburgo e a Convenção das 
Nações Unidas contra o Crime 
Organizado (Convenção de Pa-
lermo). No âmbito nacional, o 
combate ao crime de lavagem 
de dinheiro ocorre com as in-
vestigações policiais mediante 
ação controlada e in� ltração de 
agentes, além da adoção de po-
líticas de compliance, a criação 
da Lei Anticorrupção, entre ou-
tros diversos mecanismos.

Pelo Estado - Quais os im-
pactos para a economia de 
um Estado casos envolvendo 
lavagem de dinheiro público?
Alexandre Salum - Alguns im-
pactos signi� cativos podem 
ser sentidos quando do come-
timento do crime de lavagem 
de dinheiro de forma reiterada 
pelas organizações criminosas. 
Cito os mais perceptíveis: dife-
renças nos preços imobiliários 
de uma localidade; nos preços 
dos bens de consumo e domés-
ticos; impacto na taxa do cres-
cimento econômico. Há ainda 
quebra na regra da livre e justa 
concorrência.

vem dando trabalho à Polí-
cia Federal no nosso Estado, 
funciona e quais suas conse-
quências para quem o come-
te. 

Confi ra:


